

Lunes 23 de Marzo del 2009

El Financiero El gobierno federal se prepara para "brincar" adversidades del 2010 Jeanette Leyva Reus / enviada ACAPULCO, Gro., 22 de marzo.- Aunque en 2010 la situación económica de México no será peor a la actual, el gobierno federal se prepara desde ahora para "brincar" el bajo crecimiento económico que se tendrá tanto en éste como el próximo año. Por ello, desde ahora realiza ahorros importantes para ser aprovechados en 2010, ya que no se contará con las coberturas petroleras y habrá precios del crudo más bajos, por lo que también la estrategia fiscal tendrá que estar orientada a mantener recursos en los fondos de estabilización que apoyen el presupuesto de ese año. Llevará Banxico su tasa hasta 6% o menos, prevén Marcela Ojeda Castilla Ante la gran incertidumbre sobre la profundidad y duración de la crisis, así como la posibilidad de que el país entre en recesión, el Banco de México (Banxico) realizó una sorpresiva e histórica baja de 75 puntos base en la tasa de fondeo, para ubicarla en 6.75 por ciento. Por tercer mes consecutivo, la junta de gobierno del banco central determinó relajar la política monetaria, y con ello el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día acumula una disminución de 150 puntos base en lo que va del año.

Rediseñarán el sistema financiero del país Clara Zepeda / Jeanette Leyva / Genaro Mejía - enviados ACAPULCO, Gro., 22 de marzo.- El sector financiero mexicano enfrentará un rediseño en su marco regulatorio en el corto plazo, debido a los problemas registrados tanto en el ámbito internacional como nacional, anunció Alejandro Werner Wanfield. El subsecretario de Hacienda precisó que este rediseño consta de ampliar el universo de instrumentos e instituciones reguladas; definir los nuevos estándares prudenciales en materia de liquidez y apalancamiento; diseñar un marco regulatorio contracíclico, ya sea mediante la regeneración de los requerimientos de capital o de la generación de provisiones anticíclicas. Además, el gobierno federal espera concluir con una agenda regulatoria en la que están trabajando las autoridades financieras junto con el Congreso. Aumentará el fondeo a través de emisión de deuda, dice AMFE Pablo Chávez Meza La decisión de las Afore de invertir en proyectos productivos del país abre un canal que potencializa el ahorro de una manera muy productiva, debido a que entrará al tema de infraestructura, reconoció Mario Sandoval Chávez, presidente de la Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas (AMFE). En entrevista con EL FINANCIERO, el dirigente de las Sofol/Sofom del país aseguró que esta decisión de los integrantes de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) permitirá potencializar su fondeo vía la emisión de deuda. Comentó que esta postura de la Amafore beneficia a las sociedades financieras de objeto limitado y múltiple (Sofol/Sofom), ya que podrán obtener más financiamiento y no sólo depender de la banca de desarrollo. En picada, ingreso exportador de crudo Lizbeth Pasillas Petróleos Mexicanos registró un descenso de 60.48 por ciento en los ingresos que obtuvo por exportaciones de crudo en febrero pasado respecto al mismo mes de 2008. De acuerdo con los indicadores petroleros de la paraestatal correspondientes al segundo mes de este año, afectaron sus resultados tanto un menor precio del petróleo como una caída en el volumen producido y exportado. En febrero de 2009 la producción de Pemex tocó su nivel más bajo para un mes de los últimos años -dos millones 663 mil barriles diarios-, inferior en un 8.45 por ciento respecto al del mismo mes de 2008; asimismo, la exportación se ubicó en febrero pasado en un millón 257 mil barriles diarios, nivel 12.03 por ciento por abajo del registrado en el mismo mes de 2008. Ventas internas de petrolíferos, a la baja también (Lizbeth Pasillas) Además de las exportaciones, el valor de ventas internas de productos petrolíferos y gas natural de Petróleos Mexicanos se contrajeron en el primer bimestre del año en un 18.09 por ciento. De acuerdo con los Indicadores Petroleros de la paraestatal correspondientes a febrero, entre enero y febrero de este año obtuvo 69 mil 668 millones de pesos de la venta de gas licuado (LP), gasolinas automotrices, turbosina, diesel, combustóleo, asfaltos, otros petrolíferos y gas natural. El año anterior, mismo periodo, vendió 85 mil 63 millones de pesos. Influyen en los precios de los petrolíferos la cotización a la baja del petróleo, un menor dinamismo económico y, en algunos casos, el descenso en el precio determinado por el gobierno federal. Alcanzan reservas probadas 14 mil 308 mdb Al 1 de enero de 2009 las reservas probadas de hidrocarburo de México ascienden a 14 mil 308 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. De éstas, el 73 por ciento corresponde a crudo, 10 por ciento a condensados y líquidos de planta, y 17 por ciento a gas seco equivalente a líquido, informó Carlos Morales Gil, director general de Pemex Exploración y Producción (PEP). En teleconferencia con analistas, el funcionario señaló que del total de reservas probadas, diez mil 196 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, o el 71 por ciento, son desarrolladas, es decir, reservas que se espera sean recuperadas de pozos existentes, incluyendo las que pueden ser producidas con la infraestructura actual e inversiones moderadas. Demanda el CEESP acelerar políticas anticíclicas (Isabel Becerril) El freno a la actividad económica será mayor al previsto, por lo que hay que acelerar las políticas anticíclicas anunciadas por el gobierno del presidente Felipe Calderón, a fin de lograr una recuperación más pronta de la economía, sentencia el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). La rápida disminución del empleo formal, que ya acumula una pérdida de 151 mil 616 plazas en el primer bimestre; la constante caída en términos reales de las ventas comerciales; el debilitamiento del sector exportador, y el descenso de la actividad industrial contribuirán a que las expectativas de crecimiento se corrijan de nuevo a la baja. Advierte que en la última encuesta del Banco de México, los especialistas del sector privado prevén que el Producto Interno Bruto (PIB) en el primer trimestre tenga una caída de 2.43 por ciento, pero con el desplome de 11.1 por ciento en la producción fabril de enero tal porcentaje podría ser más elevado. Busca Bélgica fortalecer relación comercial con México Clara Zepeda Hurtado BRUSELAS, 22 de marzo.- México representa una nación estratégica para Bélgica dentro de América Latina. Es por ello que una misión comercial de 65 empresas belgas visita nuestro país, liderada por el príncipe Philippe de Bélgica, para fortalecer la relación bilateral. En calidad de presidente honorario de la Agencia Belga del Comercio Exterior, el príncipe Philippe trae la estrategia de promover acuerdos mercantiles en sectores clave como infraestructura portuaria, energía, industria química, salud y aeronáutica. Los más de 60 destacados empresarios belgas tendrán oportunidad, en el transcurso de esta semana, de relacionarse con compañías mexicanas para concretar alianzas estratégicas, algunos podrían firmar acuerdos y otros empezarían el primer acercamiento. Rezagó en energía nuclear (Clara Zepeda Hurtado) BRUSELAS, 22 de marzo.- México necesita

urgentemente acelerar el paso en materia de energía nuclear, pues un país que no desarrolla "rápidamente" esta tecnología vive en el pasado. Para que en el futuro se pueda garantizar el suministro eléctrico es imprescindible contar con todas las fuentes de energía, en particular con la generada por las centrales nucleares, la cual es esencial para cumplir con los compromisos derivados del Protocolo de Kyoto. Un factor de suma importancia es incorporar la energía nuclear en la medicina, para salvaguardar a la humanidad de enfermedades como el cáncer, por ejemplo. Asimismo, con la energía nuclear se ha desarrollado la técnica del empleo de las radiaciones ionizantes para la conservación de los alimentos. El Reforma Detalla EU plan para activos tóxicos Washington DC, Estados Unidos (23 marzo 2009).- El Tesoro de Estados Unidos presentó este lunes un plan detallado para convencer a los inversores privados de que ayuden a sanear de 500 mil millones hasta un billón de dólares en activos tóxicos en los libros de los bancos, que son vistos como un obstáculo para la recuperación de la economía. Un generoso financiamiento gubernamental apuntalará al llamado Programa Público-Privado de Inversión, que el Tesoro lanzará con una suma de entre 75 mil millones y 100 mil millones de dólares, en un primer momento, procedente de su fondo de rescate vigente por 700 mil millones de dólares, aprobado por el Congreso el año pasado. Con esto se pretende movilizar con el sector privado hasta 500 mil millones de dólares para comprar los activos heredados de la última burbuja inmobiliaria que podrían expandirse hasta un billón de dólares. Cotiza dólar menudeo a 14.30 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (23 marzo 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias registra descensos tras la divulgación de una inesperada alza en las ventas de casas usadas en Estados Unidos en febrero, aunado al impulso que recibió desde el comienzo de la jornada por la revelación de los detalles en EU de un plan para eliminar los activos tóxicos. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 13.80 pesos y se vende en 14.30 pesos, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 13.71 pesos y se vende en 14.21 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.70 pesos a la compra y 14.50 pesos a la venta. Acelera BMV ganancias y sube 3.9% Sandra Reyes Ciudad de México (23 marzo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acelera las ganancias iniciales, tras la divulgación de una inesperada alza en las ventas de casas usadas en Estados Unidos en febrero, que anotaron su mayor incremento desde julio del 2003. El principal índice de la bolsa registra ganancias de 3.90 por ciento y se ubica en 20 mil 120.30 unidades, con un volumen de operación de 74 millones de acciones y un importe de mil 321 millones de pesos. El índice Dow Jones registra ganancias de 3.86 por ciento y el Nasdaq sube 3.48 por ciento. En México, entre las acciones con mayores ganancias resaltan COMERCI UBC, con 13.6 por ciento; GRUMA B, con 11.22 por ciento; MAXCOM CPO, con 9.86 por ciento. Reconoce Tesoro riesgo en plan bancario Washington DC, Estados Unidos (23 marzo 2009).- El Secretario del Tesoro estadounidense Timothy Geithner reconoció este lunes que el Estado tomaba riesgos con su plan de adquisición de activos tóxicos de los bancos por 500 mil millones de dólares. "No hay duda de que el Estado está tomando riesgos", dijo Geithner en declaraciones a la prensa. "No se puede resolver una crisis financiera sin que el Estado asuma riesgos", afirmó. El Tesoro reveló este lunes las modalidades de su plan de compra de activos tóxicos, que prevé la creación de dos mecanismos asociando a inversores privados, uno para préstamos y otro para títulos adosados a activos inmobiliarios. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69858.html> Proponen ley de quiebra bancaria Romina Román Pineda Enviada ACAPULCO.— El presidente de México, Felipe Calderón, presentará en estos días una iniciativa para crear la ley de quiebra bancaria. De acuerdo con el proyecto final, las disposiciones tienen como objetivo contar con procedimientos eficaces que permitan al gobierno actuar en caso de que se decida liquidar a una institución. La propuesta prevé un proceso completo, ordenado y expedito que salvaguarde los derechos de los acreedores, con un mínimo costo fiscal. En la actualidad, no hay ninguna disposición específica para liquidar a una entidad bancaria y se aplica la Ley de Concursos Mercantiles. En el texto se plantea la necesidad de contar con una mecánica que dé prioridad al pago o la transferencia de los ahorros a los depositantes, así como establecer esquemas que mejoren las condiciones de los pasos a seguir en beneficio de los acreedores y, en especial, de los ahorradores. Incluso, se buscará impedir que las impugnaciones suspendan el curso de la quiebra. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69868.html> Innovación y tradición: suma ideal de pymes Manuel Lombera Martínez El éxito de las pequeñas y medianas empresas (pymes) mexicanas en el mercado internacional depende de integrar la innovación y la tradición en un solo producto, aseguró en entrevista Andrea Ferrari, director del Instituto Italiano de Comercio Exterior (ICE), agencia pública que promueve el comercio. Entre los sectores más beneficiados están el agroalimentario y el textil. "Hay que concentrarse mucho en ver cómo ciertas tradiciones mexicanas se pueden modernizar en una óptica enfocada al exterior", apuntó. Para la exportación de alimentos es trascendente utilizar los procesos industriales para transformar un producto a través de la tecnología del empaque y del embalaje, lo que favorece la mercadotecnia del concepto. Otro sector que se puede explotar es el textil, pues la innovación puede generar que "el pasado se transforme en presente y futuro". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69859.html> Sin topes a tasas de interés: Banxico José Manuel Arteaga Enviado ACAPULCO.— El gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz, demandó no fijar las tasas de interés y el cobro de comisiones que realiza la banca en el país. En entrevista con EL UNIVERSAL, aseguró que el tema de fijar topes a las tasas "es complicado", porque mucha gente puede quedar fuera del sector financiero. "No es conveniente fijar las tasas; muchas veces, aun cuando hay tasas elevadas en algunos productos crediticios, estos son menores a las que cobran casas de empeño y otras instituciones que están al margen del sector financiero", reflexionó el encargado de fijar la política monetaria en México. Las declaraciones de Ortiz Martínez se dan días antes de que la Comisión de Hacienda del Senado dictamine la iniciativa para regular el cobro de comisiones y tasas de interés. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69862.html> Cae confianza en información financiera Un estudio realizado por la compañía británica Edelman reveló la falta de confianza en la información que bancos, presidentes de grandes empresas y organismos financieros emiten al público en medio de la crisis económica. La encuesta, realizada a nivel mundial, deja ver una caída de 62% en la credibilidad de las corporaciones, mientras que sólo 38% dijeron confiar en que las empresas están haciendo lo correcto. Un tercio de los encuestados dijo apoyar la intervención de los gobiernos

para regular la industria e incluso nacionalizar compañías con tal de restaurar la confianza del público. En tanto, tres cuartas partes de encuestados en las principales economías europeas (Francia, Reino Unido y Alemania) expresaron la necesidad intervenir para prevenir futuras crisis. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69863.html> Menos flujo hacia México en 2009 Ixel Yutzil González Los flujos de dinero que entrarán este año a México en forma de Inversión Extranjera Directa (IED), remesas, turismo y exportaciones serán en promedio 30% inferiores a los de 2008, según las estimaciones de analistas consultados por EL UNIVERSAL. Esta caída esperada en los ingresos externos implicará que el déficit en cuenta corriente se duplique respecto al año pasado, lo que traerá una mayor dependencia de los recursos externos en forma de inversión o deuda. El consenso de analistas entrevistados señala un descenso de 30% en la IED de este año, con lo que pasaría de 18 mil 589 millones de dólares (mdd) en 2008 a 13 mil mdd en 2009; mientras que la inversión en cartera podría ser nula o incluso negativa. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/23/fortaleza-dolar-golpea-peso> Fortaleza del dólar golpea al peso El peso se depreciaba el lunes 1.28% ante el fortalecimiento global del dólar tras el anuncio de un plan para eliminar los activos tóxicos de los golpeados bancos en Estados Unidos. La moneda mexicana retrocedía 18.45 centavos a 14.3730/14.3790 pesos por dólar en su valor referencial a 48 horas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/23/banxico-asigna-100-millones-dolares-tcp-141803-pesos> Banxico asigna 100 millones de dólares a un TCP de 14.1803 pesos El Banco de México vendió el lunes la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria, a un tipo de cambio ponderado de 14.1803 por billete estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el 9 de marzo comenzó a implementar una subasta adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. La entidad monetaria además continuará haciendo otras subastas diarias cuando el peso se deprecie más de 2% frente al tipo de cambio del día hábil previo, por un monto de hasta 300 millones de dólares diarios. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/23/fmi-hay-posibilidad-recuperacion-2010> FMI: "Hay una posibilidad de recuperación en 2010 pero..." Ginebra.- La crisis económica mundial plantea una situación "sumamente preocupante y difícil", declaró el lunes en Ginebra el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn. "La situación es sumamente preocupante y difícil (...) Es el primer revés en más de 50 años para el crecimiento mundial", declaró Strauss-Kahn en una reunión de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), refiriéndose a la previsión del FMI de una contracción de la economía mundial en 2009 de entre -0.5% y -1 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/22/fmi-extiende-fantasma-recesion> FMI extiende fantasma de la recesión en AL Madrid.- Nueva vuelta de tuerca del Fondo Monetario Internacional (FMI), cuyas previsiones son, una vez tras otra, más pesimistas que las anteriores. En tan sólo dos meses, el FMI ha pasado de pronosticar un ralo crecimiento de la economía mundial del 0,5%, a una recesión que se situará entre el 0,5 y el 1% del Producto Interior Bruto, un signo negativo por primera vez en los últimos 60 años. Latinoamérica, que por el momento sólo ha percibido las brisas periféricas de la tormenta, también sufrirá sus consecuencias y, según el FMI, el agravamiento de la crisis impactará también sobre el sistema financiero y los bancos de la zona, hasta ahora no afectados por los activos tóxicos que afectan a los países ricos, también sufrirán pérdidas "significativas". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/22/banca-mexicana-aun-inmune-turbulencia-financiera-shcp> Banca mexicana, aún inmune a turbulencia financiera: SHCPLa banca en México ha resultado hasta el momento relativamente inmune a la turbulencia financiera internacional y se espera siga así, destacó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esto, gracias a la fortaleza forjada a lo largo de estos últimos años, que le permite ser menos vulnerable a las crisis internas y externas y ser un apoyo de la economía, expuso la dependencia en el Informe Semanal de su Vocería. "La banca es una sólida herramienta para que todos podamos vivir mejor, al estar en la posibilidad de otorgar a los mexicanos una mayor cantidad de recursos en mejores condiciones", señala. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/20/se-contrae-precio-mezcla-mexicana> Se contrae el precio de la mezcla mexicana El crudo mexicano de exportación cerró este viernes en 43.49 dólares por barril, un retroceso de 31 centavos con respecto a la jornada anterior, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica reportó resultados mixtos para los crudos de referencia en los mercados internacionales, lo que atribuyó a la toma de utilidades en el mercado estadounidense. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/20/petroleo-finaliza-operaciones-mixtas> Petróleo finaliza con operaciones mixtas Los precios del petróleo cerraron a la baja este viernes en Nueva York, al término de una sesión indecisa a causa de la expiración del contrato de entrega en abril, pero se mantuvieron sobre los 50 dólares. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en abril bajó 55 centavos a 51.06 dólares, en relación al cierre del jueves. El contrato para entrega en mayo, que será el de referencia a partir del lunes, cerró en 52.07 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/19/continua-alza-mezcla-mexicana-cierra-us4380> Continúa a la alza mezcla mexicana; cierra en US43.80 El crudo mexicano de exportación ganó este jueves 2.79 dólares respecto al cierre anterior, al venderse en 43.80 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). A su vez, Bursamétrica reportó resultados positivos en los precios de los crudo de referencia internacional, luego que la Reserva Federal (Fed) dio a conocer que comprará 300 millones de dólares en bonos de largo plazo del gobierno de Estados, lo que se prevé inyecte estabilidad económica a las empresas que los adquieran. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/22/insuficiente-apoyo-sector-automotriz-mexico-estudio> Insuficiente, apoyo a sector automotriz en México: estudio El sector automotriz mexicano pidió a legisladores y al gobierno federal agilidad en los apoyos a la industria, luego que aun evalúan cómo incentivarla y la inyección de recursos es menor a 800 millones de dólares, cuando en naciones con economías similares la cifra se quintuplica. Con base en una investigación realizada por las diversas asociaciones de la industria automotriz mexicana, que considera 14 países, aseguró que el gobierno de Brasil ya inyectó a su sector automotriz 4,000 millones de dólares. Además, concede rebajas de hasta 18% en el Impuesto sobre Productos Industrializados (IPI), de acuerdo con el cilindraje y combustible del motor; y en el caso de Taiwan se ofrece reducción equivalente a 679 euros por la compra de vehículos con motores de dos litros o menos. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/03/23/index.php?section=economia&article=019n1eco> La banca en México, aislada de los efectos de la crisis: Hacienda La banca comercial que opera en México no sólo se encuentra "aislada" de los efectos de la crisis financiera internacional sino que, además, cuenta con suficiente margen de recursos para enfrentar un eventual deterioro en la capacidad de pago de los agentes económicos y registra un nivel de reservas económicas "muy por arriba de su nivel de cartera vencida", afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La dependencia puso de relieve que la banca comercial en México, hasta el momento, ha resultado "relativamente inmune" a la turbulencia financiera internacional y se espera siga así "gracias a la fortaleza forjada a lo largo de estos últimos años, que le permite ser menos vulnerable a las crisis internas y externas, y ser un apoyo de nuestra economía".

<http://www.jornada.unam.mx/2009/03/23/index.php?section=economia&article=023n1eco> Obama: el sistema financiero de EU aún requiere ayuda del gobierno Washington, 22 de marzo. El presidente Barack Obama expresó que el sistema financiero estadounidense aún podía sufrir una implosión si un banco importante fallara, y podrían surgir "grandes problemas" si el gobierno no logra disminuir ese riesgo. "Creo que los riesgos sistémicos están ahí afuera", precisó Obama en una entrevista al programa de la cadena CBS 60 Minutes. "Si no hacemos nada, todavía podría haber grandes problemas. Hay ciertas instituciones que son tan grandes que si fallan, harán que muchas otras instituciones financieras caigan con ellas", agregó. Obama aseveró cuando asumió el cargo que no se había esperado ver una caída económica tan profunda, particularmente en pérdidas de empleos.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/03/23/index.php?section=economia&article=025n2eco> Se desploman 55.4% ingresos de Pemex por ventas de crudo al exterior en dos meses Susana González Los ingresos que obtuvo Petróleos Mexicanos (Pemex) por las exportaciones de crudo y derivados se desplomaron 55.4 por ciento en el primer bimestre de 2009, respecto al mismo periodo del año pasado, lo que implica que el país dispuso de 2 mil 435 millones de dólares menos, revelan informes de la paraestatal. Si bien en ambos periodos Pemex mantuvo superávit en la balanza petrolera, la diferencia de ingresos es notoria: en enero y febrero de 2008 el saldo fue de 4 mil 392 millones de dólares a favor de México, pero cayó a mil 957 millones de dólares para los mismos meses del presente año.